



La Macrorregión Sonora-Norte de Sinaloa: Una plataforma estratégica para el futuro económico de México

Por Aurora Retes Dousset

LOS Mochis, Sinaloa.— En un contexto de profundos cambios globales, donde las tecnologías emergentes, las transformaciones comerciales y las crisis ambientales están reconfigurando el mapa económico del mundo, nace una visión estratégica que busca posicionar al noroeste de México como una pieza clave en la economía del futuro: la Macrorregión Sonora-Norte de Sinaloa.

Este proyecto surge de una necesidad urgente: entender y adaptarse a un mundo que ya no se organiza en torno a países, sino a megarregiones. Actualmente, existen 40 megarregiones en el mundo, de las cuales 14 se encuentran en América del Norte. Aunque éstas sólo ocupan el 5% del territorio global, concentran el 67% de la población mundial y generan el 70% del PIB.

En este nuevo orden, la megarregión Sonora-Arizona se ha consolidado como un eje estratégico binacional. Con una relación histórica de más de 70 años respaldada por la Comisión Sonora-Arizona, esta zona representa un Producto Interno Bruto conjunto de más de 350 mil millones de dólares, lo que equivale a casi el 30% del PIB de México. Y sin embargo, su potencial no termina ahí.

Unir fuerzas para competir globalmente

Reconociendo la profunda interconexión histórica, cultural y económica entre Sonora y el norte de Sinaloa, surge la propuesta de ampliar esta alianza estratégica a una macrorregión que incorpore a ciudades clave como Obregón, Navojoa, Huatabampo, Los Mochis y Hermosillo. Esta nueva configuración territorial permite articular talento, infraestructura, recursos naturales y capital humano bajo una

misma visión.

Una visión integral: Logística, tecnología e inclusión

La Macrorregión no es un proyecto aislado, sino una estrategia territorial pensada para detonar múltiples ejes de desarrollo: desde la logística y la conectividad aérea y portuaria, hasta la innovación tecnológica, la inclusión social y el desarrollo sostenible. Con tres aeropuertos estratégicos, dos puertos marítimos y un corredor logístico de más de 550 km, esta región tiene el potencial de convertirse en un hub de conexión internacional entre México, Estados Unidos, Asia y otros mercados emergentes. Además, la iniciativa se articula a través de un modelo de gobernanza colaborativa conocido como la Penta Hélice, en el que convergen el gobierno, el sector empresarial, la academia, la sociedad civil y el medio ambiente. Este modelo ya ha dado resultados concretos: más de 52 eventos realizados y 10,000 personas impactadas en los últimos 16 meses.

Los Mochis: Nodo estratégico del futuro

En este contexto, la ciudad de Los Mochis ha sido reconocida como un tensor clave para el desarrollo territorial. Conectada por aire, mar y tierra, y con proyectos ya en marcha para la reforestación urbana, desarrollo de infraestructura verde y modernización de su planeación urbana, Los Mochis está preparada para convertirse en un nodo logístico y de innovación de primer nivel.

Educación, medio ambiente y juventud: Ejes del cambio

La reforestación urbana, el diseño de espacios verdes sustentables y la articulación de jóvenes universitarios en proyectos reales son también parte del enfoque. Universidades como el ITSON y el Tecnológico Nacional de México se han sumado al proyecto a través de programas de arquitectura, logística, ingeniería y desarrollo regional, vinculando a estudiantes con la transformación de su entorno desde etapas tempranas.

Foro de Integración Regional Los Mochis 2025

Como parte de esta visión, se celebrará el Foro de Integración Regional Los Mochis 2025, un espacio para renovar compromisos, compartir avances y lanzar

nuevas iniciativas. Este foro representa la continuidad de un modelo que ha demostrado que cuando los territorios se articulan, prosperan más rápido y con mayor justicia.

Una invitación abierta al futuro

La Macrorregión Sonora-Norte de Sinaloa es más que un proyecto: es una visión de país, una apuesta por un desarrollo más justo, más competitivo y más conectado. Empresarios, instituciones, gobiernos locales, universidades y ciudadanía están invitados a sumarse a esta transformación. Porque el futuro no se espera: se diseña.

*** Directora Voz Empresarial**
Medios | Noticias | Editorial | Asesoría
Marcaje Personal | Comunicación
Cel. 66 22 23 05 57 |
aretas0@gmail.com

